



**PENGARUH PENGUNGKAPAN TANGGUNG JAWAB SOSIAL
PERUSAHAAN MODAL ASING (PMA) YANG TERDAFTAR DI
BURSA EFEK INDONESIA TERHADAP PEROLEHAN
PENDANAAN EKSTERNAL**

SKRIPSI

diajukan guna melengkapi tugas akhir dan memenuhi salah satu syarat
untuk menyelesaikan Program Studi Akuntansi (S1)
dan mencapai gelar Sarjana Ekonomi

Oleh :

**Yusto Arie Wibowo
NIM. 060810391212**

**S1 AKUNTANSI NON REGULER
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS JEMBER
2010**

HALAMAN PERSEMBAHAN



Alkhamdulliah, puji syukur yang setinggi-tingginya kepada Allah SWT atas segala nikmat dan karunia yang Dia berikan kepadaku. Karya ini aku persembahkan untuk :

Ibunda tercinta Widi Wahyuni

Atas segala do'a, kasih sayang, dukungan, motivasi dan semangat yang diberikan, sehingga diriku dapat terus maju meraih cita-cita. Darah, air mata, air susu, dan keringatmu ada ditubuhku.

Ayahanda tersayang Sugito

Sabar dan Teguh-mu menjadi kekuatan bagiku, engkau lah figur sejati di dalam diriku, terimakasih atas semua yang telah engkau ajarkan kepadaku. Bekal ilmu yang engkau berikan kan selalu menjadi warisan yang takkan ternilai harganya di dalam hidupku.

Kakekku (Alm.) Sunaryo dan Sarijan

Untuk do'a dan harapan yang selalu (telah) diberikan padaku, segala impian yang selalu (telah) engkau tanamkan dalam diriku, kan selalu ku kejar hingga ku raih. Satu yang engkau harapan telah ku capai, walaupun akhirnya tidak mampu melihat keberhasilan ini, diriku yakin bahwa engkau pun kan bahagia di Sana.

Nenekku Tercinta Sugiyem dan Supiyah

Tutur kata yang selalu engkau ucapkan kepada ku, semangat engkau yang tak pernah hilang dalam membimbing ku, serta seluruh kasih sayang yang engkau berikan. Mengalir dalam batin ku dan takkan pernah habis dalam bekal ku.

Bapak Ibu Guru mulai TK sampai SMA, dan Bapak ibu Dosen

Ku ucapkan terimakasih selalu atas ilmu yang telah Engkau ajarkan, yang kan selalu mengalir bagai sungai mengiringi ku berlayar mengarungi dunia untuk menggapai cita-cita di dalam hidup.

Adikku Arum Sabil Furqon

Keberhasilan ini kan ku jadikan landasan di dalam membimbing mu esok kelak.

Almamater tercinta

Yang telah menjadi jalan untukku meraih sukses yang lebih tinggi.

MOTTO

Janganlah berkata tidak sanggup atau tidak bisa
sebelum mencoba sesuatu hal.. (Ayahanda)

Hormatilah seseorang tanpa melihat siapa dia, maka orang tersebut
akan selalu membalas lebih hormat kita.. (NN)

ILMU MERUPAKAN HARTA WARIS DALAM HIDUP, TIDAK
DAPAT DINILAI DALAM SATUAN ATAU PUN BENTUK
APAPUN JUGA, SERTA ILMU LAH YANG KAN MEMBEKALI
PERJALANAN HIDUP SELAMA APAPUN MASANYA.. (Yusto..)

“Tidak boleh dengki dan iri hati kecuali dalam 2 hal: iri hati terhadap
orang yang dikaruniai harta dan dia selalu menginfakannya pada
malam hari dan siang hari. Juga iri hati kepada yang diberi
kepandaian membaca Al-Qur’an, dan dia membacanya setiap
malam dan siang hari.”

(H.R Bukhari dan Muslim)

PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Yusto Arie Wibowo

NIM : 060810391212

menyatakan dengan sesungguhnya bahwa karya ilmiah yang berjudul “**Pengaruh Pengungkapan Tanggung Jawab Sosial Perusahaan Modal Asing (PMA) Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Terhadap Perolehan Pendanaan Eksternal**” adalah benar-benar hasil karya sendiri, kecuali jika dalam pengutipan substansi disebutkan sumbernya, dan belum pernah disajikan pada institusi manapun, serta bukan karya jiplakan. Saya bertanggung jawab atas keabsahan dan kebenaran isinya sesuai dengan sikap ilmiah yang harus dijunjung tinggi.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya, tanpa adanya tekanan dan paksaan dari pihak manapun serta bersedia mendapat sanksi akademik jika ternyata dikemudian hari pernyataan ini tidak benar.

Jember, 22 Maret 2010

Yang menyatakan,

Yusto Arie Wibowo
NIM. 060810391212

SKRIPSI

PENGARUH PENGUNGKAPAN TANGGUNG JAWAB SOSIAL PERUSAHAAN MODAL ASING (PMA) YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA TERHADAP PEROLEHAN PENDANAAN EKSTERNAL

Oleh :
Yusto Arie Wibowo
NIM 060810391212

Pembimbing

Dosen Pembimbing I : Dr. Alwan Sri Kustono, SE, M.Si, Ak

Dosen Pembimbing II : Novi Wulandari, SE, M.Acc & Fin, Ak

TANDA PERSETUJUAN SKRIPSI

Judul Skripsi : PENGARUH PENGUNGKAPAN TANGGUNG
JAWAB SOSIAL PERUSAHAAN MODAL ASING
(PMA) YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK
INDONESIA TERHADAP PEROLEHAN
PENDANAAN EKSTERNAL

Nama Mahasiswa : Yusto Arie Wibowo

NIM : 060810391212

Jurusan : Akuntansi-NR

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Dr. Alwan Sri Kustono, SE, M.Si, Ak
NIP. 19720416 200112 1 001

Novi Wulandari, SE, M.Acc & Fin, Ak
NIP. 198011272005012003

Mengetahui,
Ketua Program Studi Akuntansi

Dr. Alwan Sri Kustono, SE, M.Si, Ak
NIP. 19720416 200112 1 001

Tanggal Persetujuan : 22 Maret 2010

JUDUL SKRIPSI

Pengaruh Pengungkapan Tanggung Jawab Sosial Perusahaan Modal Asing (PMA) Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Terhadap Perolehan Pendanaan Eksternal

Yang dipersiapkan dan disusun oleh :

Nama Mahasiswa : **Yusto Arie Wibowo**
NIM : **060810391212**
Jurusan : **S1 Akuntansi-NR**

Telah dipertahankan di depan tim penguji pada tanggal :

12 April 2010

dan dinyatakan telah memenuhi syarat untuk diterima sebagai kelengkapan memperoleh gelar Sarjana dalam Ilmu Ekonomi pada Fakultas Ekonomi Universitas Jember.

Susunan Tim Penguji

Ketua : Drs. Sudarno, M.Si, Ak (.....)
NIP. 196012251989021001

Sekretaris : Dr. Alwan Sri Kustono, SE, M.Si, Ak (.....)
NIP. 19740506 200212 1 006

Anggota : Novi Wulandari, SE, M.Acc dan Fin, Ak (.....)
NIP. 198011272005012003

Mengetahui/ Menyetujui
Universitas Jember
Fakultas Ekonomi
Dekan,

Prof. Dr. H. Mohammad Saleh, M.Sc
NIP. 19560831 198403 1 002

ABSTRACT

Corporation as living business entity and grow in the social community, cannot be apart from social responsibility to society. The philosophy of voluntary social responsibility depart from the implementation in corporation caused by the mandatory aspect in the form of government policy. The corporations which are formed based on foreign capital structure or PMA with the variety of corporation form will have personal motivation to express Corporate Social Responsibility (CSR). The corporations cannot avoid to do expressing CSR activity as a form of transpires . and this can make the investors get easier to judge which company will be taken as the reference in choosing the right decision in act of capital investment. This situation will give a good influence to the corporations in getting the external finance from the other investors.

The method used In this research is quantitative method. It is chosen based on the objective of the research that is what is the effect of CSR in a foreign capital corporation which listed in Indonesia Stock Exchange (IDX) to the external finance. The data used is secondary data take from www.jsx.co.id. This research was divided into five steps.

The result of this research showed that the expression of CSR give positive influence to the external finance achievement by the foreign capital corporations. The result showed that the investors always interested to the social information which is reported in financial statement as a part of their business strategy.

Key word : Corporate Social Responsibility, the external finance, Social accountancy, Quantitative Method.

ABSTRAK

Perusahaan sebagai entitas bisnis yang hidup dan berkembang ditengah masyarakat, tidak bisa terlepas dari tanggung jawab sosial kepada masyarakat. Filosofi pelaksanaan tanggung jawab sosial yang bersifat sukarela bertolak belakang dengan pelaksanaan di perusahaan disebabkan adanya unsur mandatory berupa kebijakan pemerintah. Perusahaan-perusahaan yang terbentuk berdasarkan struktur modal asing atau Perusahaan Modal Asing (PMA) dengan bentuk perusahaan yang beragam tentu memiliki motivasi tersendiri dalam pengungkapan *Corporate Social Responsibility* (CSR). Perusahaan-perusahaan tersebut tidak dapat mengelak untuk melakukan pengungkapan aktifitas CSR sebagai wujud pelaksanaan transparansi. Sehingga dapat memudahkan para investor dan penyedia modal lain untuk menilai perusahaan sebagai dasar dari pengambilan keputusan di dalam penanaman modalnya. Hal ini akan memberikan efek yang baik bagi perusahaan-perusahaan tersebut di dalam perolehan dana eksternal dari para investor dan penyedia modal lainnya.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kuantitatif, dipilih sesuai dengan tujuan penelitian yang hendak menguji dan membuktikan pengaruh penerapan serta pelaporan CSR pada suatu Perusahaan Modal Asing (PMA) yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) akan berpengaruh positif ataukah negatif terhadap perolehan pendanaan eksternal. Data yang digunakan adalah data sekunder yang diperoleh langsung melalui www.jsx.co.id. Tahap penelitian ini dibagi menjadi 5 langkah penelitian.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pengungkapan CSR berpengaruh positif terhadap perolehan dana eksternal oleh perusahaan-perusahaan modal asing. Dari hasil penelitian yang dilakukan menunjukkan bahwa para investor dan penyedia modal lainnya selalu tertarik terhadap informasi sosial yang dilaporkan dalam laporan keuangan di dalam penilaiannya terhadap suatu perusahaan sebagai bagian dari strategi bisnisnya.

Key word : *Corporate Social Responsibility*, Pendanaan eksternal, Akuntansi sosial, Metode kuantitatif.

RINGKASAN

Pengaruh Pengungkapan Tanggung Jawab Sosial Perusahaan Modal Asing (PMA) Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Terhadap Perolehan Pendanaan Eksternal; Yusto Arie Wibowo, 060810391212; 2010 : 47 halaman; Jurusan Akuntansi-NR Fakultas Ekonomi Universitas Jember.

Informasi keuangan menjadi sumber informasi penting mengenai seberapa baik kinerja sebuah perusahaan. Serta memberikan informasi yang dapat dipercaya oleh investor guna memprediksi arus kas di masa yang akan datang. Tidaklah mengherankan apabila akuntansi keuangan terutama diperuntukkan bagi kebutuhan informasi para pemegang saham. Perusahaan menyiapkan laporan keuangan yang benar-benar melaporkan informasi yang di pertanggung jawabkan oleh pihak manajemen perusahaan serta berkualitas dan dapat dijadikan sebagai dasar di dalam pengambilan keputusan oleh para pengguna laporan. Laporan keuangan digunakan oleh para penyedia modal di dalam menilai tingkat kinerja keuangan perusahaan yang menentukan sejauh mana perusahaan berperan sebagai unit kerja. Kinerja perusahaan juga dipengaruhi oleh kinerja lingkungan perusahaan itu sendiri. Sebagian orang pun percaya bahwa penyedia modal akan memberikan apresiasi terhadap perusahaan yang peduli terhadap lingkungan. Perusahaan yang telah mengungkapkan lebih banyak informasi mengenai pelaporan tanggung jawab sosial dan lingkungan sesuai dengan yang dibutuhkan oleh investor akan mendapatkan reputasi yang baik dari masyarakat. Selain itu para investor dan penyedia modal lainnya selalu tertarik terhadap informasi sosial yang dilaporkan dalam laporan keuangan di dalam penilaiannya terhadap suatu perusahaan. Adanya pergeseran filosofis pengelolaan organisasi entitas bisnis yang didasarkan pada teori keagenan, yaitu tanggung jawab perusahaan yang hanya berorientasi kepada pengelola dan pemilik mengalami perubahan kepada pandangan manajemen modern yang didasarkan pada teori nilai pemegang saham, yaitu terdapatnya perluasan tanggung jawab perusahaan dengan pemikiran bahwa

pencapaian tujuan perusahaan sangat berhubungan erat dengan pola lingkungan sosial dimana perusahaan berada. Maka dari itu, dapat diindikasikan bahwa perusahaan yang menerapkan tanggung jawab sosial perusahaan mengharapkan respon positif dari para pelaku pasar terutama oleh para investor dan penyedia modal lainnya di dalam perolehan pendanaan eksternal perusahaan.

Oleh karena itu, penelitian ini bertujuan untuk menguji pengaruh pengungkapan tanggung jawab sosial terhadap perolehan pendanaan eksternal. Dengan subyek penelitian perusahaan yang terbentuk dengan struktur modal asing atau Perusahaan Modal Asing (PMA). Hasil penelitian diharapkan dapat menjadi bahan informasi dan sumbangan pemikiran bagi perusahaan dan bagi para investor serta penyedia modal lainnya.

Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif. Data yang digunakan adalah data sekunder yang diperoleh melalui perantara berupa informasi laporan tahunan perusahaan dan yang diperoleh melalui www.jsx.co.id dan kemudian dianalisis menggunakan metode statistik deskriptif yang merupakan proses transformasi data penelitian dalam bentuk tabulasi sehingga lebih mudah untuk dipahami dan interpretasikan. Kemudian dilakukan pengujian dengan menggunakan uji normalitas data bertujuan untuk mengetahui apakah data yang dijadikan sampel berdistribusi normal atau tidak. Selanjutnya data akan analisis menggunakan analisis regresi linier sederhana. Pengujian ini dilakukan untuk mengetahui apakah variabel independen secara individu berpengaruh terhadap variabel dependen.

Berdasarkan analisis data dan pengujian yang telah dilakukan maka diperoleh hasil bahwa variabel independen indeks pengungkapan tanggung jawab sosial baik secara kuantitatif maupun kualitatif berpengaruh positif terhadap volume pendanaan eksternal.. Hal ini ditunjukkan hasil uji normalitas data yang menunjukkan nilai yang signifikan, serta hasil analisis yang menunjukkan bahwa hasil analisis regresi linier sederhana yaitu indeks pengungkapan tanggung jawab sosial memiliki nilai signifikan. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa saat ini para investor dan penyedia modal lainnya telah memasukkan unsur-unsur lingkungan hidup dan sosial

di dalam penilaian dari suatu informasi yang akan digunakan sebagai dasar pengambilan keputusan investasi. Tetapi karena belum adanya standar akuntansi dan regulasi lain yang mengatur secara jelas mengenai akuntansi lingkungan dan sosial yang memuat tentang penyusunan daftar pengungkapan tanggung jawab lingkungan dan sosial sehingga masih cenderung bersifat subyektif dan memungkinkan terlewatnya item-item pengungkapan tanggung jawab lingkungan dan sosial tertentu yang seharusnya diungkapkan oleh perusahaan.

PRAKATA

Puji syukur ke hadirat Allah SWT atas segala rahmat dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “*Pengaruh Pengungkapan Tanggung Jawab Sosial Perusahaan Modal Asing (PMA) Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Terhadap Perolehan Pendanaan Eksternal*”. Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan pendidikan Strata Satu (S1) pada Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Jember.

Penyusunan skripsi ini tidak lepas dari bantuan, dukungan dan bimbingan dari berbagai pihak, oleh karena itu penulis ingin menyampaikan ucapan terima kasih yang dalam kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Moh. Saleh, M.Sc selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Jember.
2. Bapak Dr. Alwan Sri Kustono, SE, M.Si, Ak dan Bapak Agung Budi S, SE, M.Si, Ak., selaku Ketua dan Sekretaris Program Studi Akuntansi atas bimbingannya selama ini.
3. Bapak Drs. Sudarno, M.Si, Ak., selaku Dosen Pembimbing Akademik yang telah sabar meluangkan waktu dan pikiran, serta memberikan bimbingan dan pengarahan dalam penulisan skripsi ini.
4. Bapak Dr. Alwan Sri Kustono, SE, M.Si, Ak., selaku Dosen Pembimbing I yang telah sabar meluangkan waktu dan pikiran, serta memberikan bimbingan dan pengarahan dalam penulisan skripsi ini.
5. Ibu Novi Wulandari, SE, M.Acc & Fin, Ak., selaku Dosen Pembimbing II yang telah banyak pula memberikan bimbingan dan semangat agar penulisan Skripsi ini dapat terselesaikan.
6. Kedua Orang Tuaku tersayang (Sugito dan Widi Wahyuni), atas semangat, dorongan dan do’a yang tak pernah habis untukku.
7. Adikku Arum Sabil Furqon, atas inspirasi dan motivasinya.

8. Teman-temanku seperjuangan di Jurusan Akuntansi '06, kalian adalah semangatku selama ini, terimakasih atas semangat kebersamaannya, aku sayang kalian.
9. 'Dia' yang selalu menemaniku, mengerti dan mendukung setiap langkahku. Untuk mu keberhasilan ini kuberikan, terimakasihku atas segala dukungan dan waktu yang kau berikan dalam keadaan senang atau pun gundah untuk selalu menemani ku di dalam penyusunan skripsi ini.
10. Teman-teman kontrakkan berserta teman-teman kos yang selalu menemaniku dalam canda, yang telah memberikan semangat dalam hidupku.
11. Serta semua pihak yang tidak bisa penulis sebut satu persatu, atas bantuannya selama ini.

Penulis juga menerima segala kritik dan saran dari semua pihak demi kesempurnaan skripsi ini. Akhirnya penulis berharap, semoga skripsi ini dapat bermanfaat.

Jember, 30 Maret 2010

Penulis

DAFTAR ISI

	Halaman
HALAMAN SAMPUL	i
HALAMAN JUDUL	ii
HALAMAN PERSEMBAHAN	iii
HALAMAN MOTTO	v
HALAMAN PERNYATAAN	vi
HALAMAN PEMBIMBINGAN	vii
LEMBAR PERSETUJUAN	viii
LEMBAR PENGESAHAN	ix
<i>ABSTRACT</i>	x
RINGKASAN	xii
PRAKATA	xv
DAFTAR ISI	xvii
DAFTAR TABEL	xx
DAFTAR GAMBAR	xxi
DAFTAR LAMPIRAN	xxii
 BAB 1. PENDAHULUAN	
1.1 Latar Belakang Masalah	1
1.2 Perumusan Masalah	3
1.3 Tujuan Penelitian	4
1.4 Manfaat Penelitian	4
 BAB 2. TINJAUAN PUSTAKA	
2.1 Landasan Teori	
2.1.1 Pengungkapan dalam Laporan Tahunan	5
2.1.2 Pengungkapan Tanggung Jawab Sosial Perusahaan dan Akuntansi Pertanggungjawaban Sosial	10

2.2 Penelitian Terdahulu	23
2.3 Hipotesis	24
BAB 3. METODE PENELITIAN	
3.1 Rancangan dan Sumber Data Penelitian	26
3.2 Populasi dan Sampel	26
3.3 Identifikasi Variabel Penelitian	27
3.4 Pengukuran Variabel Penelitian	
3.4.1 Variabel Penelitian	28
3.4.2 Pengukuran Variabel	28
3.5 Metode Analisa Data	
3.5.1 Statistik Deskriptif	32
3.5.2 Uji Normalitas Data	32
3.6 Pengujian Hipotesis	33
3.7 Kerangka Pemecahan Masalah	34
BAB 4. HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	
4.1 Gambaran Umum Sampel Penelitian	35
4.2 Analisis Data	
4.2.1 Indeks Pengungkapan Tanggung Jawab Sosial	36
4.2.2 Volume Pendanaan Eksternal	37
4.3 Hasil Analisis Data	
4.3.1 Statistik Deskriptif	38
4.3.2 Uji Normalitas Data	38
4.3.3 Analisis Regresi Sederhana	40
4.3.4 Pengujian Hipotesis	41
4.4 Pembahasan	42
BAB 5. KESIMPULAN, KETERBATASAN, DAN SARAN	
5.1 Kesimpulan	45
5.2 Keterbatasan	45

5.3 Saran	46
-----------------	----

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN

DAFTAR TABEL

	Halaman
Tabel 3.1 Bobot Lokasi Pengungkapan	30
Table 4.1 Distribusi Perusahaan Sampel Penelitian	35
Tabel 4.2 Statistik Deskriptif	38
Tabel 4.3 Analisis Regresi Linier Sederhana	40
Tabel 4.4 Hasil Perhitungan Nilai Uji-t Persamaan Regresi	42

DAFTAR GAMBAR

	Halaman
Gambar 3.1 Kerangka Pemecahan Masalah.....	34

DAFTAR LAMPIRAN

- Lampiran 1. Item-Item Pengungkapan Tanggung Jawab Sosial
- Lampiran 2. Daftar Perusahaan Sampel Penelitian
- Lampiran 3. Tabulasi Data Kuantitas Pengungkapan Tanggung Jawab Sosial
- Lampiran 4. Tabulasi Data Kualitas Pengungkapan Tanggung Jawab Sosial
- Lampiran 5. Tabulasi Data Rasio Tangible Assets
- Lampiran 6. Tabulasi Data Hasil Uji Statistik Deskriptif
- Lampiran 7. Tabulasi Data Hasil Uji Normalitas Data *One-Sample Kolmogorov-Smirnov Test*
- Lampiran 8. Grafik Pengungkapan Tanggung Jawab Sosial (Kuantitas)
- Lampiran 9. Grafik Pengungkapan Tanggung Jawab Sosial (Kualitas)
- Lampiran 10. Tabulasi Data Hasil Uji Regresi Linier Sederhana Pengungkapan Tanggung Jawab Sosial (Kuantitas)
- Lampiran 11. Tabulasi Data Hasil Uji Regresi Linier Sederhana Pengungkapan Tanggung Jawab Sosial (Kualitas)
- Lampiran 12. Kartu Konsultasi Bimbingan Skripsi Sarjana Program Strata Satu (S.1) Fakultas Ekonomi Universitas Jember

